

PARROQUIA DE "MARÍA AUXILIADORA"



El Pan del Alma

INSTRUMENTO DE FORMACIÓN E INFORMACIÓN

Fundado: 24 - 04 - 1904 | Lima, 14 - 01 - 2024 | Año 120 - N° 6230 | 1200 ejemplares



"El sueño que nos hace soñar"

"Para seguir a Jesús
es necesario caminar,
no permanecer
quietos con el alma
sentada"
(Papa Francisco).



MAESTRO, ¿DÓNDE VIVES?

"No es suficiente construirse una imagen de Dios basada sobre lo que hemos oído – expresó el Papa Francisco – Es necesario ir en busca del Maestro Divino e ir donde vive".

¿Me he encontrado personalmente con Jesús?

Solo un encuentro personal con Jesús genera un camino de fe y de discipulado. Podremos tener muchas experiencias, realizar muchas cosas, pero solo el encuentro con Jesús, en esa hora que Dios conoce, puede dar un sentido pleno a nuestra vida y hacer fecundos nuestros proyectos y nuestras iniciativas.

¿He dejado entrar a Jesús en mi corazón?

"Venid y ved". Esta es una invitación a comprobar y ser testigos. Es una oportunidad para experimentar la realidad de un hombre que Juan señala: "Ahí está el Cordero de Dios", y sus discípulos lo identifican como Maestro, al que podemos acudir y nunca defraudar. El Maestro acompaña, enseña, no impone y da la oportunidad porque sabe y quiere que cada uno sea protagonista y dueño de su vida. Este proceder de Jesús es signo de amor, de confianza, es un espacio para ser y crecer.

¿He decidido seguir a Jesús?

Los discípulos respondieron con un sí a la invitación del Maestro: "fueron, vieron dónde vivía y se quedaron con Él aquel día..." Todos estamos llamados a seguir un camino que cada uno ha de descubrir. Esta llamada se llama: "vocación". Los caminos son muchos, las opciones múltiples. Ninguna es mejor que la otra; toda opción precisa de un compromiso y fidelidad y debe ser elegida libremente debe ser vivida con responsabilidad.

Dile a Jesús

Jesús, ¿qué es lo que estoy buscando? ¿En qué y por qué me afano en muchas cosas? No permitas que me aleje del camino que me lleva hacia a la santidad.

MONICIÓN GENERAL

La liturgia de hoy nos invita a meditar en el llamado particular que Dios nos hace a cada uno de nosotros. El profeta Samuel, tuvo que aprender a escuchar a Dios; solo así, como Juan Bautista, uno puede convertirse en guía vocacional. Pensemos a qué caminos nos llama el Señor y de quiénes se sirve para darnos su luz.



Primera Lectura

Lectura del primer libro de Samuel 3, 3b-10.19

En aquellos días, Samuel estaba acostado en el templo del Señor, donde estaba el arca de Dios. El Señor llamó a Samuel, y él respondió: «Aquí estoy». Fue corriendo adonde estaba Elí y le dijo: «Aquí estoy; vengo porque me has llamado». Respondió Elí: «No te he llamado; vuelve a acostarte». Samuel volvió a acostarse. Volvió a llamar el Señor a Samuel. Él se levantó y fue adonde estaba Elí y le dijo: «Aquí estoy; vengo porque me has llamado». Respondió Elí: «No te he llamado, hijo mío; vuelve a acostarte». Aún no conocía Samuel al Señor, pues no le había sido revelada la palabra del Señor. Por tercera vez llamó el Señor a Samuel, y él se fue a donde estaba Elí y le dijo: «Aquí estoy; vengo porque me has llamado». Elí comprendió que era el Señor quien llamaba al muchacho, y dijo a Samuel: «Anda, acuéstate; y si te llama alguien, responde: "Habla, Señor, que tu siervo escucha"». Samuel fue y se acostó en su sitio. El Señor se presentó y le llamó como antes: «¡Samuel, Samuel!». Él respondió: «Habla, Señor, que tu siervo escucha». Samuel crecía, y el Señor estaba con él; ninguna de sus palabras dejó de cumplirse.

V. Palabra de Dios. R. Te alabamos, Señor

Salmo responsorial Sal 39, 2.4.7-10

R. Aquí estoy, Señor, para hacer tu voluntad.

Yo esperaba con ansia al Señor; Él se inclinó y escuchó mi grito; me puso en la boca un cántico nuevo, un himno a nuestro Dios. R.

Tú no quieres sacrificios ni ofrendas, y, en cambio, me abriste el oído; no pides sacrificio expiatorio, entonces yo digo: «Aquí estoy». R.

Como está escrito en mi libro: «Para hacer tu voluntad». Dios mío, lo quiero, y llevo tu ley en las entrañas. R.

He proclamado tu salvación ante la gran asamblea; no he cerrado los labios: Señor, tú lo sabes. R.

Segunda lectura

Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los Efesios (3,2-6)

Hermanos: El cuerpo no es para la fornicación, sino para el Señor; y el Señor para el cuerpo. Dios, con su poder, resucitó al Señor y nos resucitará también a nosotros. ¿No saben ustedes que sus cuerpos son miembros de Cristo? El que se une al Señor se hace un espíritu con Él. Huyan de la fornicación. Cualquier pecado que cometa el hombre queda fuera de su cuerpo. Pero el que fornicar peca en su propio cuerpo. ¿O es que no saben que sus cuerpos son templo del Espíritu Santo? Él habita en ustedes porque lo han recibido de Dios. Ya no se pertenecen a ustedes mismos, porque han sido comprados a un precio muy caro. Por tanto, ¡glorifiquen a Dios en sus cuerpos!

V. Palabra de Dios. R. Te alabamos, Señor

Santo Evangelio

Lectura del santo Evangelio según san Juan 1, 35-42

R. Gloria a ti, Señor.

En aquel tiempo, estaba Juan con dos de sus discípulos y, fijándose en Jesús que pasaba, dice: «Este es el Cordero de Dios». Los dos discípulos oyeron sus palabras y siguieron a Jesús. Jesús se volvió hacia ellos y, al ver que lo seguían, les pregunta: «¿Qué buscan?». Ellos le contestaron: «Rabí (que significa Maestro), ¿dónde vives?». Él les dijo: «Vengan y lo verán». Entonces fueron, vieron dónde vivía y se quedaron con Él aquel día; serían las cuatro de la tarde. Andrés, hermano de Simón Pedro, era uno de los dos que oyeron a Juan y siguieron a Jesús; encuentra primero a su hermano Simón y le dice: «Hemos encontrado al Mesías (que significa Cristo)». Y lo llevó a Jesús. Jesús mirándolo le dijo: «Tú eres Simón, el hijo de Juan; tú te llamarás Cefas (que traducido significa Pedro)».

V. Palabra del Señor.

R. Gloria a ti, Señor Jesús

DE COMO LOS PADRES PUEDEN ENSEÑAR A SUS HIJOS A RESPETAR (ACEPRENSA)

Se escucha por doquier las quejas de los padres sobre cómo educar a los hijos. "El mundo, el contexto, la tecnología, los ha hecho cambiar", manifiestan.

La misión de cada padre para con sus hijos es garantizarles un bienestar, atender a su salud, a su seguridad, a la formación de su carácter, a su crecimiento como personas. Si esta falta, "si los hijos no son receptivos a nuestra guía ni muestran respeto por nuestra autoridad, dicha tarea es más difícil". Para lograr que los hijos aprendan, el psicólogo Thomas Lickona, nos ofrece algunos consejos;

- **Si queremos que nos respeten, debemos respetarlos.**
- **Si queremos que digan 'por favor' y 'gracias', tenemos que decirlo también nosotros.**
- **Si no queremos que nos hablen con sarcasmo, evitemos el sarcasmo al dirigirnos a ellos.**
- **Si esperamos que nos hablen en un tono de voz adecuado, hagámoslo también.**
- **Traten de no hablar innecesariamente sobre los defectos y errores de otras personas,**
- **Explíquenles que no nos hablen mal de nadie,**
- **No permitan que los hermanos se digan unos a otros '¡cállate!', ni que se pongan apodos, sean groseros, sarcásticos o irrespetuosos en modo alguno".**

De igual modo, les sugiere que no den por sobreentendido que los menores conocen qué significa respetar, pues pueden estar viendo el modo en que otros chicos tratan a sus padres y asumiéndolo como correcto. "Demuestren físicamente, incluso con juegos de rol, cómo luce y suena el respeto en cuanto al tono, el contenido y el lenguaje corporal. Y después ilustren la ausencia de respeto", para que los hijos perciban qué maneras son las que no deben emplear.



ÉL ME MIRA YO LO MIRO

Leía en la Vida del Santo Cura de Ars una anécdota que siempre la he recordado, y me ha servido de mucho en ratos de oración y también en momentos próximos al aburrimiento: Un anciano permanecía largo tiempo en el primer banco de la iglesia. Delante de él, el sagrario, iluminado por lamparilla de aceite y adornado con un ramo de flores silvestres. Juan María Vianney, el sacerdote santo, le pregunta en una ocasión:

- ¿Qué haces tanto rato quieto en la iglesia, junto al sagrario? El anciano responde:

- Yo le miro y Él me mira.

NÚMERO DE CATÓLICOS EN EL MUNDO

A nivel mundial, el número de católicos bautizados pasará de 1.360 millones en 2020 a 1.378 millones en 2021, lo que supone una variación relativa del +1,3%

Los datos indican que el número de clérigos en el mundo es de 462.388, con 5.340 obispos, 407.872 sacerdotes y 49.176 diáconos permanentes. En comparación con 2020, el número de clérigos disminuyó un 0,39%. Es indudablemente muy poco para un mundo hambriento de Dios.

NOTICIAS ECLESIALES Y PARROQUIALES

Oración por la Unidad de los Cristianos

Bajo el lema: "Amarás al Señor tu Dios... y a tu prójimo como a ti mismo" (Lc 10,27), se inicia el Octavario de la Oración por la Unidad de los Cristianos, del 18 al 25 de enero. El tema de reflexión para esta Semana de Oración, fue propuesto este año por los cristianos de Burkina Faso, bajo la parábola del buen samaritano, en la que Jesús explica en qué consiste amar al prójimo.



Comunicado del Arzobispo de Lima sobre: sacrilegios a la Eucaristía

El Arzobispado de Lima, ante la absoluta falta de respeto a la fe de los católicos expresada en el maltrato a la Eucaristía incitando al robo y utilización soez, manifiesta su firme rechazo ante tan frívola e irresponsable utilización que constituye un acto sacrílego que implica pena de excomunión *latae sententiae* para el creyente que lo cometa o lo incite.



Jornada Mundial de la Familia Salesiana

La 42ª edición de las Jornadas de Espiritualidad de la Familia Salesiana (GSFS) tendrá lugar del 18 al 21 de enero de 2024 en Turín Italia. Se tratará el tema del Aguinaldo del Rector Mayor, P. Ángel Card. Fernández Artime: "El Sueño que hace soñar"



AVISOS PARROQUIALES

Despedida del P. Santo Dal Ben

El P. Santo Dal Ben, SDB, párroco durante 7 años de la Parroquia María Auxiliadora, partió destinado por la obediencia a la ciudad de Piura. Agradecemos su dedicación.

Director de la Comunidad Parroquial de María Auxiliadora

El P. Román Olesiński ha sido destinado como Director. La comunidad Parroquial a partir de 2024 estará compuesta por el P. Henryk Abramek, P. Sixto Moriones, P. Saúl Quispe y el P. Rafael Vildoza.

Plan Pastoral de la Arquidiócesis de Lima 2024

El pasado 6 de enero, el Arzobispo Mons. Carlos Castillo Mattasoglio, hizo entrega del Plan Pastoral Arquidiocesano 2024 a todas las Parroquias de la Diócesis.

Atención del Despacho Parroquial

Las atenciones en el Despacho Parroquial, para intenciones de misas comunitarias, privadas, así como Bautismos y apertura de pliegos Matrimoniales, **se hacen exclusivamente, de forma presencial en la secretaría**, de lunes a viernes de 9:00 a.m. a 12 m. y de 4 p.m. a 6 p.m. Los sábados de 9 a.m. a 12 m.

PROCLAMAS MATRIMONIALES

Sánchez Sulca, Gianmarco / Montañez Samillán, Cynthia (3)
Aguirre Peschiera, Joshua/ Montalván Bazán, María Katerin (1)

Quienes conozcan algún impedimento, comuníquelo al P. Párroco.

DIOS SIGUE HABLANDO

- L.-** 15 1 Sam.15,16-23 ; Sal 49,8-9.16-17.21.23 ; 18-22 (Beato Luis Variara)
- Mt.-** Sam. 16,1-13 ; Sal 88,20-22.27-28 ; Mc.2,23-28
- Mc.-** 17 1 Sam 17,1-2.4.8.32-33,37.40-51 ; Sal 143,1-2.9-10 ; Mc 3,1-6 (San Antonio Abad MO)
- J.-** 18 1 Sam 18,6-9;19,1-7 ; Sal 55,2-3.9-13 ; Mc 3,7-12
- V.-** 19 1 Sam.24,3-21 ; Sal 56,2-4.6.11 ; Mc.3,13-19
- S.-** 20 2 Sam. 1,1-4,11-12.17.19.23-27 ; sal 79,2-3.5-7 ; Mc 3,20-21
- D.-** 21 Jon. 3,1-5.10 ; Sal 24,4-9 ; 1 Co 7,29-31 ; Mc. 1,14-20